



Chers adhérents/es et sympathisants/es,

L'automne est la saison de la mise en terre de nouvelles semences. En tant que présidente de l'association Alpes-Léman-Québec mon mandat arrive à l'automne de son engagement. C'est le moment propice de semer les objectifs de passation de pouvoir afin de faciliter la continuité en douceur.

Année 2007, printemps de ce mandat, une autre équipe a pris la direction de l'association avec un fonctionnement différent **axé sur la communication avec les adhérents**: cette année là fut un apprentissage de celui-ci et de ses échéanciers à respecter. Nous avons su dépasser nos divergences dans le but de faire évoluer l'esprit associatif. De ce fait, **un autre objectif important a vu le jour avec les échanges dans les municipalités**.

Année 2008, été de ce mandat, des outils de communications ont été créés. Des équipes se sont formées et des initiatives ont vu le jour avec la réactivation des secteurs. Les activités se sont diversifiées générant des adhésions.

Année 2009, automne de ce mandat, je veux mettre en terre les semences de la relève potentielle prête à assurer la continuité avec fluidité.

Année 2010, hiver de ce mandat, consistera pour ma part à accompagner, si besoin, la nouvelle équipe à la direction de l'association. Je souhaite que la personne, *qui acceptera de monter au drapeau* d'Alpes-Léman-Québec, vive autant de joie que j'en ai vécue, soutenue par une équipe responsable et dynamique.

J'invite les personnes intéressées, à s'impliquer l'année prochaine, à se faire connaître le plus tôt possible. Vous recevrez prochainement un questionnaire afin de nous faire connaître: vos attentes, vos opinions, vos suggestions et selon votre bon vouloir nous préciser votre engagement personnel.

A l'aube de la saison automnale je vous remercie à l'avance pour votre future collaboration. Au plaisir de vous voir nombreux à la dernière Assemblée Générale que je présiderai.

Québécoisement vôtre

Lise Lavallée
Présidente Alpes-Léman-Québec

Agenda des activités

<u>10 octobre</u>	Réunion de Bureau à Faverges
<u>18 octobre</u>	Forum des Associations à Annecy
<u>7 novembre</u>	Participation au « Carrefour du Voyageur » à Marignier
<u>14 novembre</u>	Conseil d'administration à Annecy
<u>21 novembre</u>	Soirée Québécoise à la MJC d'Aix-Les-Bains
<u>1^{er} décembre</u>	Spectacle Caroline Jomphe – salle de Maistre à Albertville

Le 30 janvier 2010

Assemblée Générale à Annecy

Les Activités en images

R
E
N
C
O
U
T
R
E
S



Visite d'un groupe de 35 québécois à Annecy le 27 mai 2009

Ce voyage a été organisé par M. Marcel Fournier, ancien président de la Société généalogique Canadienne-française - Longueuil (Québec), afin de participer au congrès de généalogie de Marne-la-Vallée.

L'équipe ALQ d'Annecy a fait une visite guidée de la vieille ville suivie d'un *Pot de l'amitié* à la salle Morel-Anjot, Maison Aussedat. Après le Tour du Lac commenté par les hôtes de ALQ nous les avons accompagnés au *Souper croisière* sur le Libellule. Nos cousins/es ont beaucoup apprécié cette halte savoyarde.



M
É
C
H
O
U
I



Le Repas champêtre à Aix les Bains le 19 juillet 2009

Dans le parc de La Ribambelle au Montcel

Cette activité organisée en l'honneur des stagiaires québécois dans les municipalités savoyardes en est à sa 4e édition et connaît toujours autant de succès.



échanges Intermunicipalités

Des jeunes de la Belle Province heureux de leur expérience savoyarde

Avec le partenariat indispensable des communes de Savoie et de Haute-Savoie, ALQ œuvre, grâce à l'investissement de Denise Delsaut, pour permettre aux étudiants de découvrir le Pays d'en face. Ainsi, les villes d'Aix-les-Bains, Albertville, Annecy, Annemasse, Anthy s/Léman, Bonneville, Cluses, Châtel, Chambéry ont accueillis 16 québécois/es. 18 jeunes savoyards ont vécu la même expérience pendant huit semaines. Ils ont été intégrés aux équipes municipales. Les stagiaires ont été invités à une journée de plein air sur les hauteurs d'Aix-les-Bains, autour d'un méchoui.

M.-T. Martinet



Réception Municipalité d'Aix-Les-Bains
Laurence Labonté avec l'équipe des jardins



Municipalité de Chambéry pot de départ des stagiaires :
Guillaume Beaulieu-Houle et Gabrielle English

Témoignage de Sébastien Rouly :

Depuis toujours l'Amérique me fascine. Etant passionné d'architecture moderniste et Contemporaine, elle reflète pour moi le théâtre d'une expérimentation exemplaire dans ce domaine. Dans le cadre de mes études d'Architecture à l'école de Lyon, l'opportunité m'a été faite de pouvoir partir pour une durée d'un an au Canada dans une école équivalente dans la ville de Montréal. Durant l'année qui a précédé mon départ, j'ai eu l'occasion de visiter une exposition sur la ville de Montréal. Cette exposition a conforté mon envie de traverser l'Atlantique à la recherche d'une pensée sur l'aménagement du territoire qui correspond davantage à mes convictions.



Je me souviens toujours d'une phrase de l'un de mes professeurs avant mon départ : « cette expérience sera enrichissante et, tu en reviendras changé »... Effectivement ce type d'expérience en immersion totale permet la découverte d'un nouveau territoire et surtout d'une pensée nouvelle dans le domaine de l'architecture, cadre de mes études. Au niveau universitaire, l'UDM (Université de Montréal, département Architecture) offre une capacité logistique de travail que je n'avais jamais trouvée dans les écoles françaises. Les moyens mis à disposition favorisent le travail en atelier et l'échange entre les étudiants ; un esprit d'équipe se développe et nous prépare mieux au travail d'une agence. J'ai été surpris par un accueil chaleureux pourtant dans une structure de grande dimension. Par contre la méthode de travail adoptée se rapprochait davantage d'un fonctionnement qui m'était familier dans la mesure où le rapport hiérarchique « prof-étudiant » s'appuyait sur un modèle collégial. Cette expérience m'a permis de vérifier ce que j'avais toujours pensé sur les méthodes et la philosophie de ce territoire malgré des particularités ignorées jusqu'alors. Alors dépaysé, oui, par rapport au cycle français mais conforté dans mes convictions d'architecte. Le bilan est forcément positif dans la mesure où la capitalisation des expériences permet une approche plus sereine des situations futures. D'un point de vue plus culturel, cette année à Montréal a été l'occasion de situer la ville et plus généralement la province du Québec dans son vrai contexte et non dans une espèce de nébuleuse anglo-saxonne homogénéisant la vision que l'on peut en avoir depuis l'Europe.

(Année scolaire 2004-2005)

Sébastien Rouly

Sorties en montagne

**Sortie pédestre dans les ARAVIS
samedi 13 juin 2009**

Organisée par le secteur d'Annecy



En partant du Col de la Croix Fry, nous avons cheminé sur les crêtes en direction de la Croix de Colomban puis vers la pointe de Beauregard jusqu'à l'arrivée du téléphérique venant de La Clusaz.

Le pique-nique et le repos furent très appréciés après l'effort.

Moments de contemplation ?

**Le Massif du Mont Charvin
samedi 22 août 2009**

Les sympathisants du Québec se sont retrouvés en montagne



La traditionnelle journée estivale de rencontre entre les adhérents d'Alpes-Léman-Québec a été organisée par le secteur de Faverges.

Les participants à l'agréable journée de plein-air sont venus d'Annecy-le-Vieux, Ambilly, Chambéry, Aix-Les-Bains, Cognin, La Motte-Servolex et bien sûr Faverges.

Ils se sont donnés rendez-vous sous le mont Charvin, dans le massif des Bornes.

Pour se mettre en appétit, les bons marcheurs ont effectué une randonnée parmi les alpages depuis les Fontanettes jusqu'à la pointe d'Orcière.

M-T Martinet



FORUMS



Secteur de Faverges—Parmi 40 associations présentes, **samedi 5 septembre**, à la salle polyvalente, ALQ a invité les visiteurs à découvrir les nombreuses activités de notre régionale. Toute la journée, Gisèle et Daniel, Odile et Jacques, Florent, Nicole et Marie-Thérèse se sont relayés pour faire connaître les nombreuses animations organisées sur les deux départements savoyards pour développer les liens d'amitiés tissés avec le "Pays d'en face". Ce salon des bénévoles permet également de cordiaux échanges entre les clubs sportifs, artistiques, culturels, de solidarité, de loisirs... Des collaborations avec l'office de tourisme et le comité de jumelage Faverges-Bühlertal ont même été envisagées pour l'avenir. M-T Martinet



« Tutti Frutti »
Aix-Les-Bains
6 septembre



Réflexion d'un visiteur qui va au Québec depuis 1987 : « Pays où la réalité rejoint souvent le rêve et parfois même le dépasse »

Visite au stand de M. le Maire Dominique Dord accompagné de son adjointe Christiane Mollard chargée de la vie Associative



Festival Cadiennes
Challes-Les-Eaux
3-4-5 juillet
Stand ALQ



Culture

Tournée France-Québec 2009 avec CAROLYNE JOMPHE

Mardi 1er décembre salle de Maistre à ALBERTVILLE

Carolyne Jomphe est native de Havre Saint-Pierre village situé sur la Côte-Nord au Québec. Son dynamisme, sa joie de vivre ainsi qu'un étonnant sens de l'humour la caractérise par-dessus tout. Auteure, compositrice et interprète, elle chante fièrement ses racines, ses valeurs, son attachement à sa culture et à la francophonie. Carolyne fait carrière en France depuis plus de 7 ans où elle présente un spectacle tiré de ses albums de l'Acadie à la côte-nord. La carrière de Carolyne prend depuis quelque temps une ampleur considérable suite à la diffusion de reportages dans les réseaux nationaux et la parution dans les magazines et émissions télé de prestiges, à ce jour elle a produit 5 albums, 13 vidéo-clips (1 dvd). Au cours de cette tournée 2009 elle sera accompagné par un violoniste

Pour plus de renseignements : Michel Mady 06 86 93 46 78 - Mady.alq@club-internet.fr



Les QUEBECOIS de la polyvalente de Ste Thérèse revisitent le « TITANIC »

Les amateurs de théâtre ont été gâtés avec les jeunes artistes québécois, âgés de 17 à 19 ans ils ont joué « Titanic » de Jean-Pierre Ronfard, à Rumilly et à Albertville sur une excellente mise en scène de Hugo Ciadella. M. Mady



Alpes-Léman-Québec

Site : alpeslemanquebec@free.fr

Invitation À la soirée Franco-Québécoise

Samedi 21 novembre 2009 à 19 h

Maison des Jeunes et de la Culture - 4, rue Vaugelas à Aix-Les-Bains

Souper dansant et chantant

Animation avec Jean Waltz Chansonnier québécois : <http://perso.orange.fr/jean.waltz>

accompagné de Pierrot le violoneux

« On va chanter, On va swingner, On va s'amuser »

Apéritif de bienvenue

Buffet froid/chaud :

Entrée
Plat
Dessert
Café, thé ou tisane
Breuvages compris

Participation : 30 €/ personne

Le détail du menu vous sera transmis ultérieurement

Réservation

Nom, prénom : _____

Nombre de personnes : _____ ci-joint chèque de _____

Prière d'adresser le bon de réservation et le chèque correspondant, libellé à l'ordre de :

**Alpes-Léman-Québec
66, rue du Tillet # 303
73100 AIX-LES-BAINS**

Avant le 10 novembre 2009. Les places sont limitées, les inscriptions seront prises par ordre d'arrivée. Merci de votre diligence.

Les sympathisants du Québec sont les bienvenus